

# Badische Zeitung

## Auf du und du mit den Square Dancers



Von Melanie Fix

Mi, 08. Februar 2023

Emmendingen

**Mehr als 40 Jahre gehört Square Dance zu Emmendingen. Jeden Freitag treffen sich tanzbegeisterte Paare in der Fritz-Boehle-Schule. Ein Besuch auf dem Parkett.**



Wallende Kleider bei der Feier zum 40-jährigen Bestehen 2019. Foto: Dieter Erggelet

"Dosado" und "Allemande left", das sind zwei der Rufe, die zu hören sind, Freitagabends ab 20 Uhr aus der Aula der Fritz-Boehle-Grund- und Werkrealschule im Rosenweg 3 in Emmendingen. Dann versammeln sich die Tänzerinnen und Tänzer des Emmendinger Square-Dance-Clubs zum gemeinsamen Training.

Die Stimmung ist fröhlich und ausgelassen. Traditionell tragen Frauen wallende Röcke, die Männer aufwendig bestickte Hemden. Beim Square Dance gibt es drei Komponenten: die Musik, die Tänzer und der sogenannte Caller. Der gibt durch seine Kommandos vor, welche der bis zu 70 Figuren getanzt wird. Diese Aufgabe übernimmt im Emmendinger Verein Ellen Müller (60), die für ihre Passion jeden Freitag von Müllheim kommt. "Früher gab es vorwiegend männliche Caller", erklärt Helmut Brenner, Vizepräsident des 1979 gegründeten Clubs, "das hat sich allerdings gewandelt, genauso wie die Musik. Zu Anfang wurde nur auf Country- und Westernmusik getanzt. Heute geht es mit beinahe jedem Lied." Brenner ist seit 1996 dabei: "Toll finde ich, dass man es überall auf der Welt tanzen kann. Der Tanz überwindet sprachliche und kulturelle Barrieren. Ob jung oder alt, ob in Tschechien oder Japan, es gibt überall begeisterte Square-Dance-Gemeinschaften. Unser Leitspruch ist: Man kommt als Fremder und geht als Freund." Der Emmendinger Club hat 30 Mitglieder.

"Im Square Dance sind wir alle per Du", sagt Ellen Müller, die 1994 durch ihren heutigen Ehemann zu dem Hobby kam: "Wir lernten uns auf einer Country-Veranstaltung kennen und mein Mann war damals bereits Square Dancer." Sie merkte schnell, dass ihr Tanzen allein nicht reichte: "Meine großen Stärken waren schon immer Mathematik und Schach. Beim Square Dance habe ich durch die vier Tanzpaare nach jeder Figur acht mal acht Positionen. Wo hat man das noch? Genau, beim Schach. Das Schöne daran ist die Überraschung. Die Choreographie entsteht spontan im jeweiligen Moment." Vorausdenken, Konzentration und Koordination sind für einen Caller unabdingbar. Und auch die Tanzenden müssen für sich auf die Kommandos einlassen und konzentrieren.

Ein Höhepunkt für die Emmendinger findet immer am zweiten Samstag im Oktober statt. Dann treffen sich Square Dancer aus ganz Deutschland in der Elzhalle in Wasser. "Eigentlich ist der Square Dance ein amerikanischer Re-Import. Das einzig Amerikanische daran ist der Caller. Die europäischen Siedler brauchten einen Koordinator, der ihre Figuren benannte und dem Tanz eine Struktur gab, daher sind die Kommandos alle auf Englisch", so Müller weiter.

**Informationen** im Internet unter <https://sdc-emmendingen.de>

---

Ressort: **Emmendingen**

Veröffentlicht in der gedruckten Ausgabe der BZ vom Mi, 08. Februar 2023:

» Zeitungsartikel im Zeitungslayout: [PDF-Version herunterladen](#)

---